
【陸も海も空も天草へつながる
交通アクセスの充実の取組について】
　　霧が出ていても電波で誘導し着陸させ
るILS（計器着陸装置）が天草空港には設
置されていないが、代替の取組は。
答　人工衛星からのGPS信号や位置情報
データを活用し、進入方向や降下角度のガ
イドを受けながら滑走路へ進入を行う
LPV進入方式を導入している。現在、人
工衛星７基中４基が運用可能となっており、
令和７年度までに残り３基も打ち上げられ
る予定である。
問　天草空港の滑走路は1,500ｍは必要
と考えるが延伸に向けての取組は。
答　滑走路延伸は、就航率向上だけでなく、
本市の観光振興や市民の移動の利便性も向
上することから、実現に向けて調査、研究
を進めていく。

▲特措法の地域外で救済された被害者の状況

▲天草空港の滑走路（1,000ｍ）

　　天草には他市では類を見ない豊富な魚
介類が存在する。また、満潮時に旧牛深漁
協市場内に潮が満ちる現象がある。これら
を生かしたイベントや豊富な魚介類を利用
した集客施設を造る必要があると思うが、
総合交流施設等基本計画は漁業者の生業を
中心にした計画になっているか。
答  現在作成中の基本計画では、総合交流
施設の建設や民間活力の積極的な導入によ
り、漁業者の所得向上につながる取組を推
進していくこととしている。
問  水俣病が公式発見されてから69年、今
も多くの水俣病患者が深刻な被害に苦しん
でいる。
　水俣病の早期解決は、熊本県や天草市に
おいて重要課題であり、被害者が高齢化す
る中で一刻の猶予もない状況である。本市
の取組は。
答  不知火海沿岸地域を中心に影響を受け
ており、その被害者の救済は「対象地域」
に限らず、国や県においても個別丁寧な審
査が行われていると認識している。今後も
国や県と連携し、関係する取組に協力した
いと考えている。

【災害に強い機能的なまちづくりについて】
　　井戸掘削事業は、他市事業者が参入し
ている。現在の実施状況は。
答　令和６年度は、市内に対応可能な事業
者がいない状況であり、全国さく井協会九
州支部の協力を得て事業を実施している。
問　掘削事業に従事していた方をアドバイ
ザーとして配置する制度を検討できないか。
答　経験や知識を持った専門家にアドバイ
スをいただくことは、良い方策と考える。
市内事業者の新規参入を推進するうえで、
アドバイザリー制度も含め検討していく。
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▲日本パラ陸連の強化合宿（あましんスタジアム）

13 あまくさ市議会だより 12あまくさ市議会だより

QRコードで質問の動画が見られます

浜崎　義昭　（日本共産党）

海業の取組、水俣病早期解決に
向けての本市の取組について

栁田　光芳　（公明党）

今後の市政運営について

　　中村前市長から引き継いだ事業の達成
度、馬場市政独自の事業の実績は。
答　重要施策であった「天草未来大橋」、
「あましんスタジアム」、「御所浦恐竜の
島博物館」等の完成を迎え、これらを最大
限に生かしたまちづくりを進めている。ま
た、独自施策としてＩＴ産業の振興、関係
企業の誘致、各種子育て支援策等を実施し
てきた。
問　馬場市政２期目にどのような天草を創
ろうとされているのか。
答　来年３月には、天草市誕生から２０年
を迎える。少子高齢化の進展と人口減少、
特に周辺地域においてその傾向が顕著であ
ることから「天草版地方創生」をスローガ
ンとし、５つの柱を軸に市民の皆様へマニ
フェストを示している。
問　マニフェストの重点事項は。
答　誰もが住み慣れた地域で安心して暮ら
していくための移動手段として、ＡＩ乗合
タクシーの導入を進める。また、あましん
スタジアムを利用した来訪者の増加は、観
光振興にも好影響があり、引き続きスポー
ツを通じ交流人口の拡大を目指す。また、
「１次産業の振興なくして、天草の発展は
ない」との思いで、農林水産業の振興に全
力で取り組む。さらに、職員と地域が一体
となって、天草版地方創生に取り組んでい
く。

【教育無償化への責任と学校給食
　　　　　　　無償化について】
　　学校給食費（賄材料費）の総額が一般
会計予算に占める割合はいくらか。
答　約0.53％である。
問　令和４年・５年の給食費未納者数は。
現在の支援は十分であるか。
答　令和７年２月末現在で、令和４年度２
９人、令和５年度64人の未納がある。支
援として、就学援助制度、児童手当の代理
納付、生活保護の説明を行っている。
問　教育費の無償化を求める声は広がって
いる。本市の給食費無償化実現は。
答　国の方針に基づき全国一律に取り組む
べきと考えている。
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【物価高騰の影響を受けた市民への
　　　　　　　生活支援について】
　　生活支援の実施計画はあるか。
答　国が示すメニューに沿い、LPガス使
用世帯価格高騰支援等を行う。
問　商品券発行による給付計画はあるのか。
答　計画はない。
問　事業者支援計画の内容は。
答　農畜水産業や中小企業など、９つの支
援事業を予定している。
問　財政調整基金設置の目的、現在高はい
くらか。
答　設置の目的は災害対策やその他の財源
不足に備えた財源積立としている。残高は
令和５年度決算で127億円。財政調整基
金については事業の緊急性や必要性を見極
めながら活用を図っていきたい。
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QRコードで質問の動画が見られます

五嶋　善彦　（市民クラブ）

馬場市政１期目の検証と２期目の
展望について

蓑田　庸子　（日本共産党）

教育無償化への責任と学校給食
無償化、物価高騰の影響を受け
た市民への生活支援について


